

Geleitwort zur 4. Auflage

Im Laufe von 15 Jahren hat das Handbuch drei Auflagen erlebt. Vier Jahre nach der 3. Auflage nun die vorliegende 4. Auflage.

Eine wesentliche Neufassung und Überarbeitung der bisherigen Auflagen war nicht notwendig. Vielmehr erfolgten Erweiterungen.

Diese betreffen im Wesentlichen Ableitungen im Bereich der somatosensorisch evozierten Potentiale (SSEP). Darüber hinaus wurde das Vorgehen bei der neurophysiologischen Diagnostik am häufigsten mit dem in der Praxis auftretenden Karpaltunnelsyndrom exemplarisch dargestellt. Es bleibt nunmehr der Ausblick auf eine möglicherweise 5. Auflage in einigen Jahren. Dann wäre es wünschenswert, wenn auch die elektromyographische Diagnostik, die im Wesentlichen in der Hand des Arztes liegt, auch aus Sicht der erfahrenen medizinisch-technischen Mitarbeiter*in dargestellt wird. Dies zumal die Dokumentation der EMG-Befunde dieser bereits unterliegt.

Magdeburg, Herbst 2022

Prof. Dr. Helmut Feistner